
Eventi previsti in Italia proprio il 5
aprile, poche ore prima del sisma,
aveva rassicurato sulle ottime condi-
zioni dello stato di avanzamento dei
lavori sull’isola. Poi è arrivato il terre-
moto. Che ha messo a nudo un’altra
verità: i cantieri a rilento nonostante
i turni di lavoro notturno, la mancan-
za di fondi, l’assenza, addirittura,
delle navi per ospitare delegati e
giornalisti.

Mettere una croce sulla Maddale-
na e trasferire tutto all’Aquila risol-
ve, in realtà, un sacco di problemi:
spenge i riflettori sui ritardi; consen-
te a Bertolaso di mantenere la dop-
pia funzione di commissario del G8
e della ricostruzione in Abruzzo; por-

ta nuova risorse nel capoluogo
abruzzese. «Risparmiamo i 220 mi-
lioni - spiega il premier - destinati al-
la gestione dell’evento sulla Madda-
lena». Sembrano salvi i 316 milioni
per le opere. Ma poi ,chissà. E’ un al-
tro problema. «Beffa per i sardi e im-
broglio per i terremotati» dice Fran-
cesco sanna (Pd).

Washington, Londra e Berlino
hanno già detto sì al G8 all’Aquila
dall’8 al 10 luglio. Gli amministrato-
ri locali sono perplessi, più che criti-
ci ancora sotto choc. Chi ha visto
L’Aquila si chiede come sia possibile
fare qui un G8. La macchina del tra-
sloco è partita. Due sedi già pronte e
di per sè blindate per il summit, la

logistica e i giornalisti, la Reiss Ro-
moli e la Scuola della Guardia di Fi-
nanza. «Le delegazioni dovranno es-
sere snellite fino a un massimo di
30-40 persone» suggerisce un prefet-
to. I grandi potrebbero dormire a Ro-
ma - all’Aquila abbondano le tende
ma non gli alberghi - e mattina e se-
ra i trasferimenti saranno garantiti
da un servizio navetta via elicottero.
O in auto, via autostrada, con l’A24
chiusa nelle ore interessate. L’unico
che non avrà problemi potrebbe es-
sere Gheddafi. Il leader libico era sta-
to rassicurato circa la possiblità di
portare alla Maddalena la sua tenda
personale. All’Aquila sarà una tenda
da leader tra 160 tendopoli.❖

«È presumibile che a luglio,
quandosi svolgerà ilG8, il perio-

do di sciame sismico nella zona del-
l’Aquila non sarà ancora esaurito: è
dunqueprevedibilechescossesiconti-
nueranno a registraremadi entitàmi-
nore», dice il geologo Pietro DePaola

Antonio Di
Pietro (Idv)
«Se ci sono le
condizioni
logistiche è

importante per
portare l’attenzione del
mondo sull’Abruzzo. Ma
temo porti confusione»

IgnazioMarino
«Prima di pensare
al G8 sarebbe
opportuno
perseguire

obiettivi come la riapertura
dell’ospedale dell’Aquila,
ancora chiuso perché
inagibile»

Tra le strutture che potrebbero
ospitare i partecipanti e alcune riunio-
ni del G8all’Aquila, c’è anche l’albergo
diCampoImperatoredovenel 1943fu
ospiteforzatoBenitoMussolini,quitra-
sferitopropriodall’isoladellaMaddale-
na, suo primo luogodi prigionia dopo
il Gran Consiglio del 25 luglio. L’edifi-
cio,a2130metrodiquota,nonhaavu-
to danni dal terremoto.

Forse i Grandi
nello stesso albergo
diMussolini

Il geologo: a luglio scosse
madi intensitàminore

P
«LaChiesanon imponeniente»matalvolta«si corre il rischio,quandonell'importan-

teoperatodellegerarchieecclesiastichesideterminalasensazioneolaconcretadimostra-
zione di una volontà di orientare le coscienze dei parlamentari»: lo ha detto il presidente
della Camera, Fini a una studentessa dellemedie, in un’intervista collettiva suRaiTre
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